

Erste Hilfe und Sanitätsausbildung

- Erste-Hilfe-Ausbildung

In diesem Jahr haben wir 13 Erste-Hilfe-Kurse durchführen können. Ein weiterer Kurs musste auf 2024 verschoben werden, da ein Großteil der Teilnehmer erkrankt war. Die Kurse fanden in Schulen und Firmen statt. Auch für die Öffentlichkeit und unsere Rettungsschwimmteilnehmer haben wir Kurse angeboten.

Des Weiteren freue ich mich, dass wir zwei neue Ausbilder für Erste-Hilfe im Bezirk haben. Sie haben im Dezember den notwendigen Lehrgang erfolgreich abgeschlossen. Herzlichen Glückwunsch dazu!

- Sanitätsausbildung

Ein San-Training fand in diesem Jahr nicht statt, da die Nachfrage nicht so hoch war.

Auch in diesem Jahr haben wir wieder zwei San-A-Kurse angeboten. Die San-A-Kurse fanden in Form von Kompaktkursen statt, d. h., dass die Teilnehmer einen großen Selbstlernteil hatten und am Ende dann ein gemeinsames Prüfungswochenende durchlaufen haben. Dieses Konzept kam bei den meisten gut an, da sich die Teilnehmer ihre Zeit selbst einteilen konnten. Dennoch werden wir im Jahr 2024 wieder einen „normalen“ San-A stattfinden lassen. So können wir auch Interessierte „abholen“, die gerne einen kompletten Kurs in Präsenz machen wollen.

Schwimmhalle

In der Schwimmhalle gab es in diesem Jahr keine größeren Einschränkungen. So konnten wir regulär und nach Plan ausbilden und trainieren.

Einige unserer Helfer haben Fortbildungen besucht, um sich weiterzubilden und die Ausbildung noch besser zu gestalten. Eine eigene Fortbildung zum Thema „Materialkunde“ haben wir in den Herbstferien direkt bei uns in der Schwimmhalle durchgeführt.

Ich freue mich über einen neu bestandenen Lehrscheininhaber (Ausbilder Schwimmen + Rettungsschwimmen) im Bezirk. Herzlichen Glückwunsch zur bestandenen Prüfung!

- Schwimmausbildung

Wir sind bei unserem online Anmeldesystem geblieben und arbeiten weiter daran, das Ganze zu optimieren. Das Verfahren ist soweit gleich geblieben. Alle Interessierten melden sich auf unserer Homepage vorerst auf einer Sammeliste an. Die freien Plätze werden im Anschluss verlost. Eine Anmeldung ist immer zu den Winter- und Sommerferien möglich, so dass die Kurse zu einem festen Termin aufgefüllt werden, aber auch die Ausbilder die Prüfungen entsprechend planen können. Kinder, die ihre Prüfung bestanden haben und das nächste Abzeichen ablegen wollen, müssen sich aktuell auch online anmelden (zwecks Datenaktualisierung), bekommen aber sicher einen Platz beim nächsten Abzeichen. Über alle Abzeichen hinweg gibt es auch in diesem Jahr wieder deutlich mehr Interessenten als freie Plätze.

- Rettungsschwimmbildung

Hier findet die Anmeldung weiterhin online über unsere Internetseite statt. Immer wenn Plätze frei sind, werden diese dort ausgeschrieben.

Ende des Jahres hat Philip seine Aufgaben als Ansprechpartner für die Rettungsschwimmbildung abgegeben. Ich freue mich, dass sich Tamina als Nachfolgerin bereit erklärt hat, die Aufgaben zu übernehmen.

- Ferienretter

Auch in diesem Jahr haben wir wieder einen Ferienretter ausgerichtet. Dieser fand am Groß Glienicker See statt und war ein voller Erfolg. Das Wetter war traditionell leider nicht auf unserer Seite. Trotzdem haben wir das Beste draus gemacht und einen abwechslungsreichen Kurs durchgeführt. Der Ferienretter beinhaltet einen Rettungsschwimmkurs und einen Erste-Hilfe-Kurs, dadurch ist tatsächlich alles in einer Woche vereint. Des Weiteren haben wir einen Tag auf der Unterhavel verbracht und so die Wasserrettungsstation Große Badewiese sowie unseren Landesverband mit seinem Tauchturm kennengelernt.

Zusammenfassung

Ich bin froh, dass wir ein erfolgreiches Jahr erleben durften. In dem wir ganz nach dem Motto „vom Nichtschwimmer zum Schwimmer und vom Schwimmer zum Rettungsschwimmer“ einige Kurse durchführen konnten und damit vielen Kindern das Schwimmen und den Größeren das Rettungsschwimmen beibringen konnten.

Außerdem freue ich mich, dass die Nachfrage nach unseren Erste-Hilfe-Kursen weiterhin hoch ist.

Ich möchte mich an dieser Stelle bei allen Helfern und Ausbildern bedanken, denn ohne euch und euer ehrenamtliches Engagement wäre die Ausbildung so nicht möglich. Danke!!!

Ein besonderer Dank gilt MoKi (Organisation Schwimmen), Philip/Tamina (Organisation Rettungsschwimmen) und Schulle (Organisation Erste-Hilfe und Sanitätsausbildung). Ihr wart mir eine sehr große Hilfe!!! 😊

Ich blicke zuversichtlich in das nächste Jahr und wünsche der neuen Ausbildungsleitungsleitung viel Erfolg und Freude bei den neuen Aufgaben und Vorhaben.